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５月記者懇談会 

 

令和６年５月 22 日（水） 

 午前 11時 00 分 203 会議室  

 

 

 

 

 

 

 

町長月間予定（総務課） 

○月間行事予定の説明 

 

 

 

町の主なトピックス（担当課ＰＲ分） 

○令和６年度 健康ポイント事業について   

（健康推進課 健康づくり支援係） 

 

 

○令和５年度 移住定住施策実績について   

（企画振興課 みのわの魅力発信室 移住定住推進係） 

 

 

○令和５年度 ふるさと納税実績報告について  

（企画振興課 みのわの魅力発信室 広報交流推進係） 

 

 

 

町長コメント 

 

 

 

 

 

 

 

出席者：みのわ新聞、長野日報、伊那ケーブルテレビ、信濃毎日新聞、中日新聞 

事務局：唐澤、鈴木、境澤 
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１．令和６年度 健康ポイント事業について 
（健康推進課 健康づくり支援係） 

 
○概要 

別紙資料にて説明 

 

 

 

〇質疑応答 

（記者）令和 5年度の参加者人数は 1086 人と 69人の合計で、このうち達成したのが 555人で

よいのか。 

（担当者）はい、その通りです。 

（記者）令和 4年度の 1106 人は、参加者の合計でよいのか。 

（担当者）参加者の合計です。 

（記者）目標 1000 人は参加者の人数でよいのか。 

（担当者）はい、その通りです。令和 3年度が 897 人、令和 4年度で 1000 人を達成した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料 
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２．令和５年度 移住定住施策実績について 
（企画振興課 みのわの魅力発信室 移住定住推進係） 

 

○概要 

別紙資料にて説明 

 

 

 

 

資料 
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〇町長より 

移住定住対策は、特にUターンを増やすような施策を行っているが、この数字から見るとなかな

か成果が結びついていない。一部、学生等の奨学金の返還で人数が増えているが、これはストッ

クされているので増えている。特に、若者定住支援奨励金等で県外から町へ移住をして住宅を建

設する方が決して多くない。こういったところを何とか増やしていきたい。 

移住体験住宅の活用は進んでいるがストレートに移住に結びついていない。西山地区に民間企業

の皆さんとコラボを組んで体験住宅を設置したい。 

空き家については、空き家バンクへの登録を増やしていきたい。町の中心部の空き家に対する活

用もなかなか進まない。空き家に登録される数が少ないので、そういったものをもう少し掘り起

こすようなことをしていかなければいけないと思っている。 

 

〇質疑応答 

（記者）今、箕輪町の空き家の数は具体的に何件あるか。 

（担当者）304 件。 

（記者）中心部の空き家の活用が進まないのは、環境的に何か整っていないとか、インフラの部

分とか何かあるのか。 

（町長）インフラとしては圧倒的にいいと思う。スーパーに遠いのは若干あるが、銀行、役場、

小中学校には近いので、子育てにはいいと思う。外から来る皆さんにとっては景観、自然を求め

てくる方が多いので、それとのミスマッチが起きていて利用は進まない。 

（記者）中心部の活用に向けての施策はあるのか。 

（町長）店舗を活用してもらった場合についての支援策を商工観光課で予算化してある。みのわ

BASE も活用してもらえばありがたい。 

（記者）西山の移住体験住宅は町が建てる予定はあるか。 

（町長）町が建てる予定はない。民間の業者にお願いをする。 
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（記者）移住者が令和 5年度増えたのは、町が行った事業の中で効果があったものはあるか。 

（担当者）コロナも落ち着いた中で、移住相談会やセミナーを昨年度積極的に行い、成果として

上がってきてこのような数字となった。 
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３．令和５年度 ふるさと納税実績報告について  
（企画振興課 みのわの魅力発信室 広報交流推進係） 

 

 

○概要 

別紙資料にて説明 

 

 

 

資料 
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〇質疑応答 

（記者）納税額が増えると経費も上がると思うが実態は。 

（担当者）返礼品の商品代は、3割以下と決められているので確実に守って出している。今年度

は、郵券料が上がったりということもあるので、経費が 5割を超えないように気を付けていきた

い。 

（記者）掲載したサイトが増えている部分で、予算としてどれぐらいでできるのか。 

（担当者）サイトは、寄付額の何%という契約。 

（記者）令和 5年度 6億 6000 万超えている中で、そのうちどれぐらいが財源として使える額
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か。 

（担当者）半分くらい。 

（記者）ふるさと納税は、令和５年度当初予算で３億円ぐらい。予算に対して倍になっている

が。 

（町長）予算的にはある程度固く見とかないといけない。これを財源にして事業をしていくのは

なかなか厳しい状況。基本的には２億、３億を前提にして事業は組んでいきたい。 

 

 

○町長コメント 

〇防災行政無線放送の不具合について 

５月 17日（金）から町の放送機器の故障により防災行政無線放送に不具合が発生している。明日

ころまでに復旧するように努めている。 

 

〇２０２８国民スポーツ大会に向けたスポーツ専門員について 

5 月 21 日（火）に長野県フィッシング協会の総会があり、選手強化策としてスポーツ専門員制度

を取り入れた。秋田県出身で日本女子体育大学を今春卒業した土佐千乃さんにスポーツ専門員で

来ていただいている。地域のフェンシングの選手層を厚くしていただきたい。 

 

〇こども・若者審議会について 

5 月 21 日（火）にこども・若者審議会があり、こども計画（仮称）の策定が始まった。こどもた

ちのおかれている現状や課題、問題点を少しでも町として対応していくための計画策定だと思っ

ているが、少子化対策に資するものであっていきたい。１年をかけてこども計画（仮称）をまと

めていきたい。また、こども会議などを作り、こどもたちの意見を吸い上げ、それを施策に反映

させていく、意見表明の機会をこどもたちにもたせていきたい。 

 

〇みのわ BASE について 

まだ周知が十分されていないということもあり、昼間の利用はなかなか進まない部分もあるが、

中学生、高校生にも使っていただいているようである。いろいろな会議や打ち合わせで使ってい

ただくことができれば、町民の皆さんにも安らぎの場、潤いの場にもなると思っている。 

 

〇八乙女にある水路橋について 

５月 15日（水）から水路橋について一般車両の通行止めをさせていただき、今のところ大きな問

題なくありがたく思っている。9 月末までは軽トラを含む農耕車両は通行可にしてあるので、農

家の皆さんにとっては今のところ不都合はないと思うが、迂回路になるようなところについては

対応できるようにしていきたい。 

 

○質疑応答 

（記者）みのわ BASE を評価するための数値目標が現在決まっているのか。あるいはどこまで設
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定していくのか。 

（町長）まだそこは決まっていない。防災施設としての意味合いはもちろんあるので、交流施設

としての意味合いをどの辺に持っていくかはこれから検討する。多世代型の複合施設なので、な

かなか評価しづらいところがある。カフェコーナー、無料貸出スペース、ラウンジなど付加価値

をつけた場所があるので、そういったところの利用がどうやって進むかについてをみながらには

なるが、来年の事業の予算検討が始まる前には検討する。 

（記者）町民体育館と武道館の着工が近づいてきているが、最後の大きな公共施設工事というこ

とも含めて一言コメントを。 

（町長）何年も続けて公共施設の耐震化を進めてきて、最後の仕上げと思っている。町民体育館

については国民スポーツ大会でどのような形で施設が利用できるかということもあり一番最後ま

でもってきたが、社会体育館と合わせて町民体育館で国体ができるお墨付きを日本フェンシング

協会からいただいたので、その内容に基づいて対応する。施設の規模を少し広げた改修ではある

が、フェンシングや卓球など常設でできるスペースを持った形にしている。2 年間かけて町民の

皆さん、スポーツ利用者の皆さんには大変ご迷惑をおかけするが、新しい施設にすることによっ

て今までにない形で競技や大会ができたり、また 2 次避難所としても空調等も整備していきます

ので活用しやすくなっていくと思っている。 



内　　容 場　　所 備　　考

6月1日 土 9:00 フェンシング長野県少年大会（高校総体） 町民体育館

6月2日 日 6:00 模擬火災訓練 イオン箕輪店
北側駐車場

14:00 福与老人むつみ会 福与公民館

6月3日 月 10:00 炊飯器用お粥ポット贈呈式 応接室 JA上伊那より

15:15 伊那中央行政組合理事者会

16:00 上伊那広域連合正副連合長会

16:00 【代】水神祭 北島水源 代：副町長　

6月4日 火 13:30 連絡事務嘱託員長会 大会議室

6月5日 水 9:00 一般質問打合せ 町長室

14:00 スポットクーラー贈呈式 社会体育館 株式会社コマツ様より

6月6日 木 9:00 一般質問打合せ 町長室

17:30 箕輪町交番連絡協議会 ながた荘

6月7日 金 9:00 一般質問打合せ 町長室

18:00 経営者研究会総会 みのわパレス

6月8日 土

6月9日 日 9:00 長岡ふれあいレクリエーション 長岡グラウンド

11:00 【代】沢区尚歯会 沢公民館 代：副町長

6月10日 月 9:00 議会一般質問 議場

6月11日 火 9:00 議会一般質問 議場

6月12日 水 16:00 けんしんみのわ会設立総会 地域交流センター・みのわパレス

6月13日 木

6月14日 金

6月15日 土

6月16日 日

6月17日 月 9:00 町議会6月定例会最終日 議場

6月18日 火

6月19日 水

6月20日 木

6月21日 金 8:15 道路クリーン作戦出発式 役場正面駐車場

PM 箕輪進修高等学校振興協力会理事会・総会

6月22日 土

6月23日 日 9:00 消防赤魚会 地域交流センター

6月24日 月

6月25日 火 11:00 定例記者懇談会 203会議室

6月26日 水 13:30 下水道運営審議会 大会議室

6月27日 木 10:00 町戦没者慰霊祭 文化センターホール

6月28日 金 13:00 箕輪町観光協会理事会総会 文化センター研修室1.2

6月29日 土

6月30日 日

箕輪町長　当面の予定

いなっせ



日付 曜日 時間 内容 場所 担当課 問い合わせ先

9:00~11:30 みのわの仏像をめぐる 町内 博物館 79-4860

10:00~14:00 みのわテラスマーケット みのわテラス 未来農戦略係 79-3170

2日 日

3日 月 9:30~11:00 助産師子育て相談 いろはぽけっと こども未来課 79-0007

4日 火

5日 水

6日 木

7日 金

8日 土

9日 日 9:00~12:00 災害時通訳ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ養成講座① 産業支援ｾﾝﾀｰみのわ くらしの安全安心課 79-3154

10日 月

11日 火 10:00~10:50 運動あそび いろはぽけっと こども未来課 79-0007

12日 水

13日 木 14:00~ ふれ愛あそび ほっこりルーム こども未来課 79-0007

14日 金

15日 土

16日 日

17日 月

18日 火 11:30~11:50 栄養相談 いろはぽけっと こども未来課 79-0007

19日 水

20日 木

21日 金

22日 土

23日 日 12:00～ 消防団消防懇談会（赤魚会） 交流センター 総務課 79-3144

24日 月

25日 火

26日 水

27日 木

28日 金 10:00~11:15 わらべうた いろはぽけっと こども未来課 79-0007

29日 土

30日 日 9:30~12:00 災害時通訳ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ養成講座② 産業支援ｾﾝﾀｰみのわ くらしの安全安心課 79-3154

令和6年6月行事予定表 2024/5/21

1日 土


